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Работая в комиссии "по финансовой ситуации", я узнал от нашего главбуха, Татьяны 

Дубелир, что в конце прошлого года поступили очень приличные суммы по договорам с 

Ошманцом (больше 10 млн) и большая их часть была выплачена самому Ошманцу, 

Пивоварову и Калитѐнкову, а процент накладных расходов, начислявшийся институту, 

был чисто символическим (20 при реальных 200). Это уже переходило всякие пределы, на 

мой взгляд, и попахивало прямым казнокрадством. Интересно, однако, что Слава Ляцкий 

призвал меня не драматизировать ситуацию: ты-то, мол, сам куда смотрел, зам. директора 

ведь!  

- Да я ведь отстранѐн был от финансовых дел, ты же знаешь прекрасно!  

Но Слава считал, что я должен был повлиять на Пивоварова, а я самоустранился, 

чтобы занять его место. А ещѐ неизвестно, буду ли я лучше Пивоварова. Пивоварова, 

конечно, заносит и он неуправляем, но он бешено энергичен, всѐ время что-то затевает, а 

ты что лично создал при Пивоварове?  

- ВЦ!  

- Да какой это ВЦ?! Кому он нужен?  

Я искренне оскорбился эдакой несправедливостью оценки моей административной 

деятельности и не нашѐл ни сил, ни желания чего-то доказывать Славе. Сказал только:  

- Ну, спасибо, Слава! Друг тоже, называется.  

Встал и ушѐл. Впрочем, у обоих ума хватило сделать вид через час, что ничего такого 

обидного между нами не было. Но нервишки мои, чую, сдавать стали: не смог с юмором к 

ситуации отнестись. Совсем как в семейных ссорах.  

23 февраля на заседании кафедры меня рекомендовали к избранию на должность 

заведующего кафедрой, а 25-го на Учѐном Совете МГАРФ избрали таковым на 5 лет (36 - 

за, 0 - против), до этого я был исполняющим обязанности, назначенным по приказу 

ректора.  

Письмо Серёжи Лебле от 25 февраля 1994 г.  

Дорогой Саша!  

Сел, наконец, за письмо, совесть замучила. Не поздравил сначала с днѐм рождения, 

затем с Новым годом, etc. Ане, конечно, наказывал, да она, небось, закрутилась, это был 

период получения визы. Единственная польза от этого - это письмо, а то бы открытки 

посылал.  

Поздравляю вдогонку, желаю тебе, Сашуле и всем родным самого лучшего! Вот и 

Пасха близится, письмо, наверное, протащится пару недель, так что с Рождеством и 

Воскресеньем сразу.  

Сижу, как ты, наверное, слышал, в Саламанке, в университете. Университеты (здесь 

их два, второй - с богословским направлением) более знамениты гуманитарными 

направлениями, основаны одними из первых в Европе. Физики, видно, генерал не очень 

любил, или физики его не любили, а гуманитарии цепче оказались.  

Характерный эпизод XVI века: Fray Louis de Leon (гуманитарий) был взят с лекции в 

тюрьму. Через 3 (?) года вернулся и продолжил: "Как мы говорили на прошлой лекции..." - 

рассказывают эпизод с любовью (ЮНЕСКО этот век объявило веком этого Луиса).  

Живу около Тормеса - форельная река, где, в районе рынка бродил Lasarillo (может 

быть ты читал эту средневековую хронику).  

Впечатлений много - испанцы оказались вполне близкими по типу людьми - юмор, 

обычаи - похожи. Немного разгильдяи, очень неагрессивные, просто поразительно, 

особенно в Саламанке. Русские здесь (4 физика, 3 из них выпускники ф/ф ЛГУ) активно 

работают, им тут нравится, думают зацепиться, о чѐм не очень приятно думать.  



Аня была здесь месяц, тоже уговаривает. Хорошо, конечно, здесь, условия работы, 

быта, зарплата, да... Посетили мы с Аней Сеговию и Сарагосу - там состоялась встреча с 

Аниным отцом (А. Переломовым) после 3-х лет. Были и в Мадриде, конечно; большой 

город, красивый, но маленькие лучше.  

Тружусь непрерывно, положение обязывает, да и всякие контакты стараюсь завязать - 

укрепить - пишу письма, e-mail-ы шлю. Последняя работает неаккуратно, да и account 

получил только что leble@rs.6000.usal.es. Звонить можно, но дороговато.  

Библиотека здесь ничего, но геофизика представлена скудно. Есть кафедра 

атмосферы, занимается прогнозом погоды (статистическим) и пыльцой в воздухе - в связи 

с аллергиями. Кстати, завтра - семинар ... Казимировского! Пойду. Послушаю.  

Передал ИЗМИР-публикации в Гранаду, Баттанеру, надеюсь туда съездить, 

порекламировать. Пытался связаться с Барселоной, пока без успеха. Ну, вот завтра, может 

быть, пополню геофизические контакты, Казимировского привѐз какой-то ионосферщик.  

Привет Сашуле!  

Уповаю на встречу летом. E-mail-ь! Пиши! Сергей.  

Дублирую индекс 37008 SALAMANKA  

Письмо Антонины Дмитриевны от 26.02.94 г.  

Здравствуйте, мои дорогие дети, Шурочка и Саша.  

Милая доченька, большое спасибо за поздравление. Все близкие про меня вспомнили 

- приятно, на душе весело.  

Вова позвонил рано утром 25 февраля. Митя прислал телеграмму днѐм, Ирина 

позвонила вечером. Весь день был радостным. Я живу нормально. Только вот немного 

беспокоит поясница. Что-то плохо поддаѐтся моему лечению. Надеюсь, всѐ пройдѐт. Живу 

надеждами на будущее.  

Сейчас были вопросы: заказать памятник, фотокарточку. К лету обещают сделать, 

месяца через 2-2,5, а установку сделают уже, когда оттает земля. Только готовь деньги. На 

погребение прислал военкомат, а на памятник Министерство обороны из Москвы. 

Помощь оказана большая, но человека нет с нами, с которым прожита бок о бок вся 

сознательная жизнь. Жаль.  

Особенно тоскливо вечерами. Правда, скрашивает настроение Анна Ильинична. 

Отвлекает от мрачных мыслей.  

Лицевой счѐт в домоуправлении перевели, телефон перевели, а теперь подала 

заявление на перевод приватизированной квартиры. И везде, за каждую букву заплати 

тысячу. С народа дерут как с липок.  

Ирина сообщает, что жизнь у них идѐт нормально. Дети растут. Радует еѐ Алѐша, а 

вот о Мише ничего не успели сказать. Ведь переговоры стоят о-го-го.  

Вова сообщает, что строительство квартиры продолжается. Стены поклеили обоями, 

на кухне застелили пол линолеумом, двери, окна покрасили. Планируют пол в комнатах 

покрыть паркетом. Паркет закуплен. Хотя бы к маю перебрались! Антон учится 

нормально. По немецкому что-то не ладится - 4.  

Мечтаю уже сеять помидоры - март подходит. Как справлюсь ли с земляными 

работами? Попробую. Продать всегда можно. Было бы что.  

Дорогая доченька, поздравляю тебя с женским праздником 8 Марта, с весной. Пусть 

не будет печалей этой ранней порой, пусть с тобой будет всегда и здоровье, и счастье, и 

покой, и весна. Всего тебе доброго, хорошего. Мама.  

Дорогие мои, до свидания, до летней встречи. Крепко вас целую. С сердечным 

приветом, ваша мама. Жду весточки вашей. По телефону много не наговоришь.  

26 февраля 1994 г. - дяде Вове - 70 лет!  



28 февраля - 1 марта. Предвыборные встречи с избирателями в Апатитах: со всеми 

завлабами, с лабораториями Белоглазова, Ляцкого, Мингалѐва, Иванова, Остапенко (АО 

ВЦ).  

За что я агитировал? За науку как цель и смысл существования ПГИ, за 

приоритетность научных соображений над всеми остальными.  

Но это был глухой номер. Массы как всегда интересовал один вопрос - как будем 

деньги делить?  

Ну что им можно было сказать при том мизерном хаотичном финансировании науки, 

которое не зависело ни от каких здравых соображений никаких директоров никаких 

институтов?  

Как решит Учѐный Совет, так и будем делить, если будет, что делить, но лично я 

остаюсь сторонником потемного (а не тупого поголовного) финансирования.  

Это не воодушевляло, я чувствовал. И понимал - не мои речи, произносимые сейчас, 

определят результат, а всѐ вместе - вся предистория, вкупе с этими речами.  

Речи, конечно, произносить надо, это необходимый ритуал, но, главное, попасть в 

резонанс чаяниям большинства голосующих, таких разных и так мало мне близких, если 

честно признать, - по интеллекту, интересам, идеологии, темпераменту.  

Что он Гекубе, что ему Гекуба? Я им чужой. Но и Пивоваров тоже. Неужели 

Терещенко ближе? А мне они зачем? Чтобы вместе исполнить наш общий долг перед 

наукой? Именно в таком сочетании: я - директор, они - мои подчинѐнные? А почему бы и 

нет?  

Кто-то же должен быть директором, и из трѐх кандидатов я по объективным 

показателям - сильнейший геофизик. Но чаяния голосующего большинства не в том, 

чтобы исполнить свой долг перед наукой и чтобы при этом руководил сильнейший 

геофизик, а в том, чтобы жилось им спокойно и сыто, как в добрые застойные времена.  

И гарантировать я им этого не мог, да и не хотел всеобщего спокойствия и сытости, 

такого не бывает. А разве Пивоваров или Терещенко могут это обеспечить?  

Но зачем мне с ними соревноваться? Ради своего места в науке и жизни, ради своей 

задачи, ради самореализации, как и для Пивоварова, и для Терещенко. Потому что "жизнь 

- борьба", как говаривал Валера Ваганов. Амбиции, короче. А как же без амбиций?  

Пивоваров свою компанию в Мурманске проводил, приглашая коллективы 

лабораторий по очереди к себе в кабинет на душеспасительные беседы. Когда дошла 

очередь до ВЦ, Коля Овчинников его спросил:  

- А можно мне Ваши речи предвыборные не слушать? Меня от них мутит. Я лучше 

поработаю пойду.  

И ушѐл. Пивоваров обиделся, конечно, но удержался от истерик.  

1 июня 1996 г. Мурманск 

4-го марта я выступал перед мурманским народом. На Сашулю моѐ выступление 

произвело скорее отрицательное впечатление. Точнее, не моѐ, собственно, выступление, а 

реакция народа - нападки Байдалова и Успенского, к которым я уже привык, еѐ очень 

огорчали. И вообще она считала, что зря я в это дело ввязался. Но ввязался - назад ходу 

нет.  

А вот в Академии я начал ходить на занятия английским (платные), организованные 

на кафедре иностранных языков для преподавателей Академии, среди которых я оказался 

чуть ли не самым подготовленным. Занятия вела (и очень умело) Валентина 

Владимировна Загузова - зав. кафедрой, элегантная брюнетка за сорок, я буквально 

отдыхал на этих занятиях.  

5 марта Пивоваров издал совершенно дурацкий приказ: прекратить агитацию 

(кандидатам в директора) за сутки до выборов. И сослался на какие-то "принятые нормы", 

которых, естественно, не существовало в Академии наук.  

А это означало, что мне не успеть выступить в Лопарской, а заболевшему Терещенко 



в Мурманске, ибо 6, 7, 8 марта - выходные, 10-го выборы (точнее, "согласование 

кандидатур в коллективах", выбирать будут в ООФА), остаются только рабочие дни 5-го и 

9-го, но 9-го по приказу Пивоварова агитировать нельзя.  

Значит, остается только один день - 5-го, в который Пивоваров, не предупредив 

заранее, издал свой дурацкий приказ, и когда ни мне в Лопарскую не попасть, ни 

Терещенко больному с высокой температурой в институт из дома не приехать.  

Терещенко, кстати, в последнее время стал частенько забегать ко мне в кабинет 

"пообсуждать ситуацию". Изливал свою душу - как он Пивоварова терпеть не может, так, 

что если он останется директором, то он, Терещенко, уйдет из института, потому что 

Пивоваров - дурак просто-напросто. Терещенко, похоже, этими визитами рассчитывал 

поддержать во мне решимость бороться с Пивоваровым до конца, чтобы я вдруг не 

передумал.  

А Пивоваров 5-го же марта еще один финт выдал: женщинам ко дню 8 Марта подарил 

по 30 тысяч каждой. Из казны, разумеется, не из собственного же кармана. И это при 

"тяжѐлой финансовой ситуации в институте", по поводу которой даже специальная 

комиссия создана была.  

Совсем оборзел, с тормозов сошѐл. Как охота-то в директорском кресле остаться! 

Последние деньги на подкуп избирательниц бросил. А давно ли вид делал, что так уж ему 

это директорство обрыдло, с этим народом глупым и неблагодарным нянчиться так уж 

ему надоело, устал!  

15 июня 1996 г. Мурманск 

8 марта утром катался один - прекрасно (-8-4°, ясно, Ю.-З., умеренный), Сашуля не 

захотела, к приѐму гостей готовилась. Вечером Эса Турунен у нас в гостях с Власковым и 

Градой. Эса - тощенький, лысоватый, с Власкова ростом, молодой ещѐ (правда, трое детей 

у него) финн из обсерватории Соданкюля, с которым Власков давно уже сотрудничает по 

нижней ионосфере.  

Он, оказывается кузен Тауно Турунена - директора обсерватории, пузатого толстяка, с 

которым я в Хельсинки познакомился. Я думал, они однофамильцы просто - уж больно не 

похожи ни комплекцией, ни физиономиями, прямо противоположные у них внешности, 

только что блондины оба.  

Эса - первый иностранец у нас дома в гостях. Общались на английском и без проблем.  

В дневнике записано: я Сашулю по попе шлѐпнул (после гостей, очевидно). Раз 

записано - значит, не простой шлепок был. Сашуля говорит, так трахнул (шутя, конечно), 

что она заплакала (дурак пьяный, но по почерку дневниковой записи не похоже, чтобы 

пьяный был).  

Письмо Ирины от 28 февраля 1994 г.  

Здравствуйте, дорогие мамочка и папочка!  

Мы с нетерпением ждѐм тепла. По-настоящему зима стоит только последние две 

недели. Навалило снега около полуметра. Детям - раздолье. Алѐше понравилось кататься 

на санках, пускали его с небольшой горки. Только вот если вывалится, опрокинувшись, то 

начинает хныкать. И вообще, за ним появилась такая черта! Если что у него не 

получается, то начинает пищать.  

 



 
 

Алѐша с Мишей 1 марта 1994 г. 

Парк машин начинает редеть, Алѐша ими очень интенсивно занимается. На улице 

обходит все транспортные средства, рычит, изображая моторы, а дома бегает по квартире, 

везя большой грузовик на верѐвочке.  

Научился слушать телефонную трубку, подбегает каждый раз, когда кто-то 

разговаривает. Учу его пить из кружки самому и есть ложкой. Но пока он только балуется. 

Многое понимает. Бежит мыть руки, толкает свой стул к столу, за горшком идѐт. Но всѐ 

еще не просится. Ночью стал спать лучше, уже несколько ночей его не высаживаем. 

Сегодня днѐм спал три часа.  

Миша опять принѐс "тройку" по русскому. Уже и тренировок лишали, и прогулок, но 

всѐ остается по-прежнему.  

Приехала Аня из Испании. Очень довольна. Защита еѐ будет 30 марта уже в 

Институте физики Земли. Мама еѐ договорилась со своим старым знакомым, который там 

учѐный секретарь. В Анином институте еѐ совсем замотали, совершенно всѐ было 

неопределѐнно.  

Были у деда на 23 февраля, и у Карповых на 70-летии В.И.  

У меня на приѐмах детей мало, больше времени провожу в отделении, когда оно 

работает. Люба с Жорой переехали на новую квартиру, месяц делали ремонт с помощью 

Андрюшки и очень устали. Вот, пожалуй, в основном, и всѐ. Времени сейчас нет писать 

обстоятельно, а как у Мити у меня все равно не получится.  

Целуем. Ирина, Ваня.  

Открытка Ирины от 2.03.94 г.  

Дорогая наша мамочка!  

Поздравляем тебя с праздником, с наступлением весны! Пусть будет больше ясных 

дней, тепла, приятных встреч, и пусть всегда будет у тебя хорошее настроение и бодрое 

самочувствие.  

Целуем. Ирина, Ваня, Миша, Алеша.  

Открытка Лии Силячевской от 5.03.94 г.  

Сашенька, дорогая, здравствуйте!  

Поздравляю тебя с днѐм 8-го Марта! Желаю не терять жизненного тонуса. У нас в 



ФИАНе дела совсем плохо: за февраль выплатили зарплату без индексации. Спасает 

пенсия (уже три месяца). Аня работает - пункт обмена валюты, но всѐ это очень 

нестабильно, очень устаѐт от дороги. Как дела в вашем институте? Надеюсь получить от 

тебя весточку. Привет Саше.  

До свидания. Целуем. Лия. Аня.  

Открытка Вовы Ярцева от 6.03.94 г.  

Поздравляем сестричку с 8 Марта!  

Желаем ранней весны, тѐплого лета и много радости, а также хорошего настроения, 

цветов, плодов и овощей.  

Целуем. Володя, Тамара, Антон.  

Открытка и письмо Мити от 7.03.94 г.  

Дорогая мама,  

поздравляю тебя с праздником 8 Марта! Желаю тебе крепкого здоровья, успехов на 

работе и отличного, весеннего настроения. Крепко целую.  

Твой Митя.  

Здравствуйте, дорогие мои мама и папа!  

Пишу это письмо из Владимира, куда приехал на праздники. У бабули всѐ в порядке, 

она большую часть времени вяжет или шьѐт что-нибудь: штаны и рубашки Алексею, 

например. Я же по приезду впал в какое-то сонное состояние: вчера днѐм проспал три 

часа, и это несмотря на то, что спал в электричке. Да и сегодня утром в сон клонило.  

Не знаю, что тут на меня так действует, в Москве днѐм спать не хочется никогда, 

впрочем, и свободного времени днѐм почти нет. Даже пообедать в общежитии некогда, 

приходится пользоваться столовой. А в ней обед сейчас стоит 1.000-1.500 рублей.  

Если же говорить о расходах в целом, то они сейчас составляют около 2.000 руб. в 

день. А с поступлениями пока проблемы: в сберкассу ничего с 29 января не поступило, 

денег за билеты не было, а потом и бухгалтер, этими делами заведующий, заболел, так что 

неизвестно, когда эти деньги появятся. Так что скорее всего я получу деньги у Невидовой 

за февраль.  

А пока мои финансовые ресурсы практически на нуле - осталось только 4.000 рублей. 

Правда, большую сумму я перевѐл в доллары - теперь их у меня 130. Когда я говорил с 

папой в Мурманске, я думал, что этих денег с избытком хватит на вполне приличный 

двухкассетник. Однако, в начале года из-за новых таможенных тарифов цены на технику 

(в долларах) поднялись примерно на 30 %.  

Теперь самая дешевая SONY CFS-430 (наиболее приемлемая модель - двухкассетник, 

тюнер КВ с тонкой подстройкой, раздвижные колонки, эквалайзер) стоит 130$ (до 160$). 

И это самая дешѐвая модель своего класса. Так что пока я в раздумье: покупать ли эту 

модель или довольствоваться более дешѐвыми, но менее удобными и надѐжными 

моделями.  

Выбирать, конечно, есть из чего: в прошлую субботу я ездил на ВДНХ (теперь ВВЦ), 

где теперь в каждом павильоне только торговые секции всевозможнейших фирм. Техники 

- видимо-невидимо (только там, где я был, около 50 отделов в 8 павильонах). Разброс цен 

небольшой, их уровень достаточно низкий, поскольку покупок совершается очень много - 

полным-полно людей, возвращающихся с ВВЦ с телевизором или чем-нибудь вроде 

этого.  

Помимо этого, я присматривался к футбольной обуви для летнего сезона. И тут я 

неожиданно для себя наткнулся на фирменный салон "Adidas" на Комсомольском 

проспекте (5 остановок на троллейбусе от метро "Университет"). Выбор обуви там очень 



обширный, моделей 60, но футбольных среди них мало, зато цена очень привлекательная 

(по сравнению с другими фирменными салонами).  

Бутсы (6 шипов) стоят 42 доллара, а меня больше привлекли футбольные туфли без 

шипов ("BECKENBAUER ATTACK") за 30 долларов. Верх у них, как у бутс, а подошва 

кроссовочного типа. Правда, у меня есть сомнения, будет ли держать эта подошва на 

снегу, но для летнего футбола (на резине, да и на траве) эта обувь вполне подходит. Как 

получу деньги за билеты, так сразу их и куплю.  

А сколько ещѐ хотелось бы там купить - и бутсы, и кроссовки, такие как у папы (тоже 

около 30 долларов) и многое другое. Но денег на всѐ не хватит. Впрочем, тут я уж 

слишком далеко зашѐл в своих мечтаниях. Пора поговорить и о прозе жизни.  

Всѐ-таки прошло уже три учебных недели. Как я уже говорил, много времени 

тратится на химфаке: лекции, семинары, практикумы. Сдал первый коллоквиум по физ. 

химии, хотя и не был как следует к этому готов, что и проявилось на сдаче. Тема была не 

очень сложная - первое начало термодинамики, дальше будет сложнее, так что учить физ. 

химию придѐтся.  

А у меня все семинары мимо ушей проходят, так как занятия проводят в классе - где 

стоит зараза - IBM AT386 с Minesweeper (игрушка такая), так что вместо расчѐта энтропии 

я рассчитываю, где в поле 25 на 25 находится 100 мин. Вообще, компьютерная 

наркомания - страшная вещь, и это заметно по нашей лаборатории - где сейчас все 

заражены известной маме игрушкой - LINES, а особенно - наш непосредственный 

руководитель - Марина Глебовна Сергеевна (поэтому Михеичу его куратор дала задание - 

изменить программу LINES таким образом, чтобы в неѐ невозможно было играть).  

У меня же в лаборатории времени на работу руками в этом семестре практически не 

оказалось. Поэтому, если сначала планировалось, что я буду подменять мою кураторшу - 

аспирантку Машу Григорьян в экспериментах по размножению лимфоцитов, то теперь 

моѐ непосредственное будущее не очень ясно. Пока я буду продолжать сбор информации 

по PGUS-2 (то, чем я занимался в Мурманске) и, возможно, готовить постановку 

экспериментов по выделению этого фермента из подходящих клеток - что может 

послужить основой дипломной работы.  

А пока в лаборатории одно за другим идут всякие празднества. Сначала отмечали 

день рождения куратора Михеича - Зоряны Гришиной (почти кандидата наук). Отмечали 

ананасами в шампанском - очень интересным на вкус лакомством. Потом были блины на 

23 февраля, а потом мы отмечали 8 Марта. Здесь главным блюдом (по заказу на дне 

рождения) была клубника (свежая, разумеется) в шампанском (итальянское Spumante), что 

мы с Михеичем и обеспечили.  

Однако самое замечательное в этот день подготовил первокурсник с биофака Иван 

(Джонни, как его у нас зовут). Он сочинил поздравление - трилогию в стихах, 

оказавшуюся наилучшим украшением этого дня.  

У нас же в группе не нашлось человека, способного придумать что-то большее, чем 

поедание тортов на 8-е марта.  

Остальное своѐ свободное время я проводил сначала у телевизора, где смотрел 

завершение Олимпиады, а потом, в основном, за игрой в бридж или в футбол. Из событий 

последней недели Олимпиады я бы выделил победу Владимира Смирнова на 50 км - 

добился-таки своего олимпийского золота!, а также победу Оксаны Баюн, несмотря на 

травму, полученную в столкновении на тренировке. А какими рыданиями бедняжка 

разразилась, когда услышала свои оценки - смотреть жутко было.  

А на прошлой неделе открылся футбольный сезон матчем "Спартак" - "Барселона". 

"Спартаку", я считаю, крупно повезло в том матче - "Барселона" смотрелась гораздо более 

надѐжно работающей командой. Правда, "Спартаку" вполне по силам улучшить игру к 

ответному матчу, наладить игровые связи. Так что шансы, хотя и небольшие, у команды 

есть.  

Я же за две недели сыграл около четырех матчей. Народу ходит много, игра 



интересная, хотя у меня много очень моментов запарывается. Вначале играешь ещѐ 

неплохо и удары идут, а к концу игры ничего не получается, скорее всего, концентрация 

падает в то время как усталость накапливается, и чѐтко контролировать удар не удаѐтся.  

На этом мои новости кончились. Жду вестей от вас. Любая информация будет очень 

интересна мне. Привет от бабули.  

Крепко вас целую. Ваш Митя.  

(продолжение следует)  
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